
p. 8
Innovación 
enfocada en el 
cliente 
Nuevas tendencias que 
marcan nuestro rumbo.

p. 22
Promotoras

de la no violencia
contra la mujer

Nuestros Tambos Pesqueros 
Diamante empoderan a la 

mujer peruana.

Noticias que arriban
a buen puerto

NÚMERO 1  AÑO 2019

Te escuchamos más
para comunicar mejor

Todos somos Diamante



Año 2019 - Edición 1 

Dirección y edición: Paola Ramírez 

Redacción y fotografía: Claudia Santiago 

Corrección de estilo: Melody Toledo 

Diseño y diagramación: XPRESSA S.A.C.

Agradecimientos: La primera edición de nuestra revista Bitácora Diamante no sería posible 
sin los artículos, notas, ideas, fotos, arte y generosidad de: Miguel Gallo, Alessandro Ribaudo, 
Yomara Gordillo (Malabrigo), Natalia Benito (Callao), Héctor Torres (Supe), Christian Zuloaga 
(EP Isabella), Annelies Vera (TPD Ayacucho), Roy López (TPD Huánuco), Mario Azofra (Lima). 

ÍNDICE
3

9

6

12

16

24

4

10

15

8

14

22

26

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

p.

Brújula 
Estratégica

Soy 
Diamante

Info Mar

Nuestra 
Tripulación

Mar de 
Momentos

Diamantines

Faro 
Informativo

Todos a 
Cubierta

Olas y 
Buen Viento

Diamante 
Data

Factor 
Seguridad

Pescando 
Comunidad

Red 
Diamante

Excelencia

Respeto Aprendizaje Constante

Integridad



Estimados Colaboradores: 

Inicia el año 2019 y lo hacemos con una nueva presentación de nuestra revista, cuyo nombre 
BITÁCORA DIAMANTE, surge de una encuesta realizada entre todos los colaboradores. 

Cerramos un año 2018 bueno para la pesca y para la empresa. Podría decirse que regresamos a 
los niveles normales de la pesca, que ante ausencia de eventos naturales, debería mantenerse 
más o menos estable en el tiempo, y no ser manejada por intereses que no tengan que ver con 
la sostenibilidad del recurso. 

El año 2019 viene cargado de enormes retos para toda la organización, pero lo más importante, 
es enfocarnos en nuestra propia esencia. ¿Qué somos? ¿Para qué y por qué estamos aquí? Las 
respuestas a estas interrogantes son bastante claras, sin embargo, es fácil desviarse de ellas y 
distraerse en el camino. Por ello siempre es bueno recordarlo. Somos una empresa industrial 
pesquera, pescamos, procesamos y vendemos. Eso es lo que hacemos. Eso es lo que somos. 
Por eso, nos queremos enfocar en esta esencia para poder desarrollar al máximo nuestras 
potencialidades, sin distraernos en lo que no nos agrega valor. 

Estamos trabajando en una estrategia clara que nos ayude a alcanzar el sueño de nuestros 
accionistas y fundadores. Los pilares de nuestra estrategia son 3: Crecimiento, Diversificación 
y Eficiencia. 

Crecimiento, porque entendemos que aún hay oportunidades para consolidar la cuota 
pesquera en el país y generar sinergias que nos hagan más competitivos. 

Diversificación, en productos de alto valor, que nos diferencien de nuestra competencia y nos 
hagan ganar más dinero. 

Eficiencia, porque nuestro modelo operativo aún tiene oportunidades de mejora, tanto en 
costos como en rendimientos y calidades. 

Estamos haciendo mucho más en el frente interno, dejando lista la base que nos permitirá 
trabajar en estos 3 pilares estratégicos. Pero lo más importante para tener éxito será lo que 
todos y cada uno de nosotros pongamos en actitud. Cuando hay compromiso, ganas, y 
responsabilidad, todos los retos se pueden superar. Por ello, es hora de dejar atrás lo pasado, 
es hora de pensar en lo que tenemos que hacer hoy para que nos lleve a un mejor mañana. 
Hagámoslo JUNTOS, todos, trabajando en equipo, y promoviendo un ambiente de trabajo que 
tiene como elementos no negociables los valores de respeto y lealtad. 

Sin más preámbulos, los invito a explorar esta Bitácora Diamante, que promete entretenernos 
e informarnos de una manera más amena y directa. Espero que la disfruten y como siempre, 
estaremos atentos a sus comentarios. 

PABLO TRAPUNSKY
Gerente General

Brújula Estratégica
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NUEVOS BRAZOS QUE SE SUMAN
PARA CRECER
Estrenamos dos nuevas gerencias con líderes de primera

Excelencia

Mantener el prestigio y liderazgo de una empresa como Diamante requiere un conocimiento profundo del rubro y 
sus procesos, además de la toma de decisiones estratégicas basadas en los nuevos tiempos y desafíos. Es por eso 

que la Gerencia General decidió implementar dos nuevas gerencias de crucial importancia: la Gerencia de Innovación y 
Calidad, y la Gerencia de Desarrollo del Talento. 

Tenemos el gusto de contar con dos profesionales de primer nivel liderando estas nuevas gerencias. Los invitamos a 
que nos cuenten un poco sobre sus labores y proyectos.

Miguel, ¿por qué crees que es importante la Gerencia de Innovación y Calidad para Pesquera 
Diamante?

Innovación y Calidad. Se han unido en esta gerencia dos actividades decisivas. A través 
de la innovación diseñaremos tecnologías nuevas para obtener productos con mayor 

valor agregado. Estamos en la búsqueda constante de nuevos productos y nuevas 
tecnologías que nos permitan tener una diferente matriz de trabajo para el futuro. 
Y la calidad es un factor inherente al crecimiento de la empresa, para tener éxito en 
el mercado a nivel nacional e internacional.

¿Y cuáles son los retos para el año 2019?
En la parte de innovación, tenemos varios proyectos principalmente ligados a la 
parte de hidrólisis enzimática (proceso mediante el cual la proteína es seccionada 

en péptidos y aminoácidos que permiten una mejor digestibilidad por parte 
de seres humanos y animales) de pescado y otros tipos de subproductos 

del pescado. También tenemos pendiente un tema de ácidos grasos 
concentrados en EPA y DHA, principalmente.

¿Crees que la Gerencia de Desarrollo del Talento es un área importante para 
Pesquera Diamante?
Por supuesto que sí. Es importante porque cuando la gente trabaja feliz y satisfecha 
y se siente libre de aportar con sus conocimientos, la empresa se vuelve un mejor 
lugar para trabajar, más eficiente y con mejores resultados, y eso es bueno para los 
colaboradores, para los accionistas, y sobre todo para el desarrollo del país.

¿Y cuáles son los retos para el año 2019?
Tenemos un montón. Un reto importante es mejorar el clima laboral, para ello se 
implementarán varios procedimientos dirigidos a optimizar la manera en la que 
uno se relaciona con su jefe, con sus compañeros, con la organización. 

Asimismo, viene un tema de cambio cultural con un plan estratégico nuevo 
y debemos apoyar desde el frente de comunicación para que todos los 
colaboradores lo conozcan, sepan cómo pueden aportar al negocio y se sientan 
comprometidos; reforzando los conceptos de seguridad y excelencia. 

Mónica Alarco, 
Gerente de Desarrollo 
del Talento

Mamá de Alba
Profesión: Psicóloga
Pasatiempos: disfrutar con 
su familia, caminar y jugar 
con su hija.

Miguel Gallo,
Gerente de Innovación y 
Calidad

Papá de Ivonne
Profesión: Ingeniero pesquero
Aficiones: Jugar fútbol y tocar 
la guitarra

Faro Informativo
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Como parte del compromiso de 
la Alta Dirección con las buenas 

prácticas de Gobierno Corporativo, se 
están implementando los Sistemas de 
Gestión de Riesgos y de Cumplimiento, 
lo que permitirá generar valor a 
través de la gestión de los riesgos 
a los que se encuentra expuesta 
nuestra compañía, así como continuar 
fortaleciendo el cumplimiento de 
códigos éticos, normativas internas, 
leyes y regulaciones externas. Para 

Cuando la responsabilidad nos 
distingue: Gestión de Riesgos y 
de Cumplimientos

liderar estas importantes iniciativas, 
hemos invitado a Renzo Zea a formar 
parte del equipo Diamante, como 
Oficial de Riesgos y Cumplimiento.

Por ello se han realizado diferentes 
actividades, entre las que destaca el 
Taller de Gestión de Riesgos a Nivel 
Entidad que contó con la participación 
de gerentes y gestores de riesgo de 
cada área, Actualmente, se están 
trabajando planes de mitigación. 

Para mayor información y sugerencias, 
contamos con la casilla electrónica lineadecumplimiento@diamante.com.pe

Faro Informativo Excelencia

El lunes 24 de septiembre, seis 
estudiantes de la Facultad 

de Gestión y Alta Dirección de la 
Pontificia Universidad Católica del 
Perú (PUCP) presentaron el “Estudio 
de Posicionamiento de los Tambos 
Pesqueros Diamante en las regiones 
Ayacucho y Huánuco” a representantes 
de la industria pesquera, la academia 
y la comunidad. 

El estudio tuvo por objetivo conocer 
a profundidad la percepción, 
imagen, preferencia y opinión de los 
beneficiarios del proyecto respecto 
a la marca Tambos Pesqueros 
Diamante. Algunos de los hallazgos 
fueron que el 88% de beneficiarios 
en Huánuco consume pescado 
de dos a más veces por semana; 
mientras que, en Ayacucho, esta 
frecuencia de consumo llega al 
68%. El estudio ayudará a encontrar 
oportunidades de mejora dentro del 

Jóvenes universitarios presentan 
estudio sobre el proyecto RSE 
Tambos Pesqueros Diamante

proyecto y a fortalecer los logros obtenidos en sus cinco años de 
trabajo, reafirmando su compromiso con la nutrición de las zonas 
altoandinas de nuestro país. 
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Excelencia

Tendencias y Proyecciones,
Miguel Gallo
Gerente de Innovación y Calidad

En los últimos años y gracias al esfuerzo de todos los colaboradores de 
Diamante, hemos conseguido que nuestros productos alcancen cifras 
récord de hasta 80% de harinas superprime y prime, por encima de 
nuestros competidores a nivel nacional, y que una alta producción de 
aceite sea destinada a la manufactura de omega 3 para el consumo 
humano directo (CHD). Además, nuestra marca «Frescomar» se ha 
posicionado en el mercado nacional con la producción de alimentos 
congelados y conservas, a partir de especies de CHD como jurel, 
caballa, atún, barrilete, perico y pota, principalmente. 
 
Las tendencias del sector revelan una nueva corriente de productos muy 
requeridos en el mercado internacional: harinas muy especializadas por 
su contenido de aminoácidos con una actividad biológica específica 

En Pesquera Diamante estamos orgullosos de ser una de las 
principales empresas peruanas productoras y comercializadoras 

de harina y aceite de pescado, ingredientes marinos importantes 
para sustentar el vertiginoso crecimiento de la alimentación en el 

mundo. La clave para nuestro éxito, además de la excelencia de cada 
uno de nuestros procesos, es la constante actualización y el estar al tanto 

de las últimas tendencias del sector.

En el 2018 continuamos con la  diversificación de nuestros productos de alto valor,  
lo cual nos permite diferenciarnos  de nuestra competencia  demostrando que con 

compromiso, empeño, y responsabilidad podemos alcanzar un futuro mejor. Nuestros 
colaboradores Miguel Gallo, Gerente de Innovación y Calidad,  y Alessandro Ribaudo, 

Ejecutivo comercial,  nos comparten sus experiencias y conocimientos en relación a las 
acciones de la empresa para fortalecer nuestros vínculos comerciales y  continuar a la 
vanguardia en innovación.

Info Mar

El 80% de 
nuestra producción 

de harina de 
pescado es de la 

más alta calidad en 
el Perú.

INNOVACIÓN ENFOCADA EN EL CLIENTE 
NUEVAS TENDENCIAS QUE
MARCAN NUESTRO RUMBO
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Estrategias comerciales,
Alessandro Ribaudo
Ejecutivo Comercial

y una nueva generación de productos denominados hidrolizados, en 
presentaciones líquidas o en polvo. El producto hidrolizado contiene 
fracciones proteicas de bajo peso molecular e incorpora moléculas 
de alta actividad biológica y rápida absorción, lo que mejora la 
conversión alimenticia en los animales que lo consumen, e interviene 
en procesos metabólicos que otorgan una mejor salud o resistencia a 
las enfermedades. 

Es por eso que, a partir de un marco legal y normativo adecuado por 
parte del Estado, nuestros siguientes pasos están enfocados en la 
producción de estos productos hidrolizados, pero ahora también para 
el CHD. Ya estamos trabajando en esa dirección para que, en pocos 
años, Pesquera Diamante sea una gran empresa de producción que 
suministre productos para la alimentación humana a nivel nacional y 
mundial.

Hidrolizado para Consumo Humano Indirecto Anillas reestructuradas de pota empanizadas

Sabemos que un cliente debe estar satisfecho con el producto que 
recibe, hacia allá apuntan nuestros fines. Por eso, el área comercial 
tiene un trato constante y personal con los clientes desde el 
momento del primer contacto hasta la posventa, no solo atendiendo 
sus necesidades y reclamos, sino acompañándolos a desarrollar 
sus nuevos proyectos. Este acompañamiento es una ganancia 
bilateral porque, por un lado, nuestros clientes reciben nuestro apoyo 
incondicional y, por otro lado, los fidelizamos y fortalecemos nuestros 
vínculos comerciales. Ayudarlos a crecer nos hace crecer a nosotros 
también. Es ahí donde el rol de un comercial innovador juega una 
pieza fundamental, ya que la base de una buena relación con el 
cliente abre las puertas a nuevas alianzas. 

Gracias al trabajo y esfuerzo en equipo, somos el productor 
con mejor calidad de harina (superprime y prime) por dos años 
consecutivos. Esta gran hazaña ha sido recalcada por cada uno de 
nuestros clientes.

Enfocarnos en la excelencia de nuestro producto nos permite 
mejorar cada día; así como participar de importantes convenciones 
como la IFFO-Roma nos permite encontrar nuevos nichos y estar a 
la vanguardia de la industria peruana y mundial.

Info Mar Excelencia
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Diamante Data

FLOTA
DIAMANTE

CARACTERÍSTICAS
DE LAS EMBARCACIONES

1.
Puntal

Eslora

42m

4.3m

Manga

9.1m

Nuestras embarcaciones tienen una capacidad total de bodega 
ascendente a 12,697 m3 ; las cuales están totalmente equipadas 
y cuentan con personal altamente calificado comprometidos 
con la pesca responsable para abastecer con materia prima de 
calidad, en el menor tiempo posible y en condiciones óptimas 
de seguridad. 

Excelencia

Barcos operativos  
en el año

con permiso de 
pesca de jurel y 
caballa

con permiso de 
pesca de atún y 
registradas en CIAT

CENTRO-NORTE SUR

28

14
2

LA FLOTA2.

PORCENTAJE
MÁXIMO DE 
CAPTURA

3.

4. CAPTURA TOTAL 
PROCESADA POR 
PLANTA EN EL AÑO 2018

8.5% 8.4%

Malabrigo

34%
Supe

29%
Callao

23%

Pisco

11%
Mollendo

3%

Fuente: Produce
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Soy 
Diamante
JOSEPH ARROYO BELTRÁN

Joseph se distingue por el valor del 
respeto. Él aprecia a sus compañeros 
y promueve un entorno positivo en su 
área de trabajo.

¿Cuál crees que es el rasgo que más te define?

Me gusta respetar a los demás para que ellos también me respeten. Ese 
rasgo se refleja en mi trabajo, haciendo las cosas bien, sin perjudicar a 
nadie y tratando a todos por igual. Todos merecemos un buen trato.

¿A quién admiras?

A mi padre, porque se esforzaba mucho para que nosotros seamos 
profesionales, incluso dejaba de alimentarse para que nosotros 
estemos bien. Mi papá siempre se ha ganado el reconocimiento de la 
gente por el esfuerzo que ha demostrado con su trabajo y con sus tres 
hijos. Heredé de mi papá y de mi abuelo la habilidad de jugar fútbol; 
y les agradezco haberme inculcado valores como el respeto y la 
responsabilidad.

¿Qué es lo más valioso de tus amigos? ¿Quiénes son tus mejores 
amigos en PD?

Mis amigos son pocos, pero valiosos porque entre nosotros no nos 
ofendemos y nos aceptamos como somos; por eso, yo creo que el 
afecto y aprecio debe manifestarse en el día a día. Mis mejores amigos 
son Felipe Cabezas, de Calderas; Dario Corcino, Operador de Planta de 
cola, y Henry Díaz, de Celda DAS. Siempre salimos a practicar deportes 
y a divertirnos.

¿Qué es lo que más te gusta de tu trabajo?

La parte operativa. Acá aprendí bastante porque he pasado por diversos 
puestos: primero fui ayudante de operador de caldera, allí aprendí a 
ser muy observador y cuidadoso con el manejo de los equipos. Luego 
trabajé como operario de Control Biométrico. Mi labor consistía en 
revisar y supervisar y me gustaba enseñar a mis compañeros hábitos 
de higiene para garantizar la calidad de nuestras operaciones. 
Posteriormente, he sido preparador químico de PAMA. Actualmente, 
estoy en el área de descarga de material, como operador de pozas. 

¿Cuál es tu pasatiempo favorito? ¿Qué cosas positivas rescatas 
de él?

Soy muy deportista, al igual que toda mi familia. Me gusta el fútbol, lo 
practico todos los días. Con mis compañeros salimos a jugar fulbito a 
provincias, hacemos campeonatos de verano y de invierno en Chicama. 
Para mí el deporte solo trae cosas positivas. No hay mejor manera de 
aprender a trabajar en equipo que haciendo deporte, porque si no hay 
respeto entre todos y humildad, nunca se llega a la victoria. Haciendo 
deporte aprendes a ser tolerante y a integrarte de verdad con tus 
compañeros.

¿Cuál crees que ha sido tu mayor inversión? 

Primero que todo mi familia, ellos son mi norte y por ellos trabajo 
arduamente. Una de las cosas que le he podido dar a mi familia es 
nuestra casa propia. Comencé a planearla, a buscar el terreno, a invertir 
desde los 25 años, y con el apoyo de ella logré terminar de construirla. 

¿Cuáles son tus metas y sueños?

Que mis hijos sean felices, que siempre se sientan orgullosos de 
mí y poder convalidar mi carrera técnica industrial en Mecánica de 
Producción con la de Ingeniería.

Sede: Planta Malabrigo
Cargo: Operador de Pozas
Área: Descarga de Material
Parte del equipo Diamante: 
Desde hace 5 años

RespetoSoy Diamante
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Respeto

Cuando la estrategia es aprender, todos ganamos

Las nuevas tendencias y el entorno 
cambiante de nuestros tiempos 

y del negocio mismo requieren un 
equipo humano experto y altamente 
calificado. Para lograr esa meta, 
en Diamante apostamos por el 
aprendizaje permanente y continuo 
de toda nuestra fuerza laboral, porque 
las oportunidades que brindamos 

para mejorar las destrezas y afinar los 
talentos de nuestro equipo asegurarán 
nuestro liderazgo y nos preparará para 
asumir los cambios y retos del futuro.

Algunos miembros de nuestro equipo 
nos cuentan cómo experimentan y 
aprovechan este importante valor.

Llevo poco tiempo en Diamante pero 
puedo decir que en cada trabajo 
siempre hay algo que aprender; 
en cada lugar siempre hay nuevas 
experiencias, nuevas cosas que 
ver. Aquí he aprendido más sobre 
la programación de variadores de 

Aprendiendo en cada lugar
Miguel Ángel Picoy Ubaldo

Electricista del Área de Mantenimiento CHI en Planta Callao

frecuencia. También he aprendido 
mucho de las personas mayores 
sobre el respeto mutuo. Trabajé con 
el señor Zunini, una buena persona, 
muy respetuosa, muy amable. Me 
gustaría llevar cursos de ingeniería 
para especializarme.

He tenido capacitaciones en seguridad 
industrial e insumos químicos. Aquí 
hay compañeros que han aprendido 
bastante en la Planta, eso es muy 
positivo. Es bueno aprender sobre 
las nuevas leyes y cómo resolver 
problemáticas como la violencia contra 

Aprender para no ser indiferentes
Jorge Gerardo Sánchez Urbano

Despachador en el Área de Almacén de Materiales de la Planta Supe

la mujer. No debemos aprender solo 
para favorecernos personalmente, sino 
aprender sobre lo que ocurre en nuestro 
entorno y actuar. Me gustaría seguir 
aprendiendo, capacitándome más y 
llevar cursos de Excel y PowerPoint en 
temporada de veda.

APRENDIZAJE CONTINUO:
LO QUE VALE EL 
CONOCIMIENTO 

Todos a Cubierta
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RespetoRespeto

La experiencia que he tenido  aquí ha 
sido y es muy gratificante en todos 
los aspectos de mi vida: personal, 
laboral y familiar; porque aprendes 
muchas cosas que van más allá de lo 
que enseñan en las carreras técnicas. 
Aquí aprendí sobre compañerismo, 
ya que  todos somos un equipo y 
tratamos siempre de ayudarnos unos 
a otros; confianza, pues eso me da mi 
jefe y es lo que yo tengo que brindar 

Dar todo de uno mismo para aprender
Walter Alberto Moncada Zapata

Operario 3 - Ensaque / Antioxidante en Planta Malabrigo

a las personas que están a mi cargo; 
y responsabilidad, porque entré a 
Diamante como ensacador por dos 
temporadas, pero cuando  mis jefes 
vieron mi compromiso y mis ganas de 
aprender,  me dieron la oportunidad 
de tener mi puesto actual, en el que se 
opera la zona en su totalidad.  Valoro 
mucho mi trabajo, me gustaría seguir 
aprendiendo y dando más de mí.

Hemos recibido cursos en Tecsup 
y Senati sobre maquinarias, 
lineamientos, soldaduras, motores, 
bombas y seguridad industrial. He 
aprendido a trabajar con nuevos 
equipos y nuevas tecnologías. También 
he llevado cursos sobre calderos, 
aislamiento térmico y homologación 
sobre soldadura. Este año tomé tres 

Mi experiencia en Diamante es de 
mucho aprendizaje y de desarrollo 
permanente, y estoy muy agradecida 
por eso. En primer lugar, he aprendido 
el trabajo en equipo. He tenido la suerte 
de aprender del ingeniero López y del 
ingeniero Estrada, desde la Gerencia 
de Producción, a desarrollarme 

Tenemos que saber de todo

Lo que enseña el trabajo en equipo

César Eugenio Susaya Pisco

Operario 1 - Mecánico soldador de turno en Planta Mollendo

Milagros Ramírez

Jefa Corporativa de Calidad y Ambiente

capacitaciones, aparte de las que 
brinda la empresa, en computación, 
emprendimiento, y contabilidad. 
Tenemos que saber de todo. La 
empresa me ha enseñado a trabajar 
en equipo, eso es muy importante. El 
próximo año quisiera capacitarme en 
mantenimiento proyectivo.

como persona y profesional. Tuve la 
oportunidad de llevar una maestría en 
Medioambiente en la UNI y ahora voy 
a estudiar un MBA, lo que potenciará 
mi desempeño ahora desde la 
perspectiva de Innovación y Calidad; 
este sin duda es un gran reto que estoy 
asumiendo apoyándome en mi equipo. 
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Respeto

HISTORIAS DE 
ISABELLA
La convivencia de un 
grupo unido

Cae la tarde en el mar de Chicama. La 
pesca de anchoveta fue productiva 

para la embarcación Isabella y la 
flota descansa luego de una jornada 
habitual de esfuerzo y compromiso. 
Esta es la última pesca de diciembre, la 
satisfacción de regresar a casa con las 
metas cumplidas. La gente de Isabella 
siente que la hermandad es muy 
importante en el barco. Son un grupo 
muy unido y siempre coordinan para 
evitar problemas y accidentes. Ellos 
dicen que el mar es la vida, porque de 
ahí se come. Dependen de sus especies 
y por eso saben que deben protegerlas, 
no extinguirlas, conservarlas. El mar es 

su trabajo, lo necesitan para mantenerse 
ellos y sus familias. 

Son un equipo que sabe que debe ser 
constante, tener principio de lealtad, 
amar el trabajo, respetar a los tripulantes 
y salvaguardar el futuro, porque hay más 
muchachos que van a venir después 
de ellos. La vida del hombre de mar 
está llena de anécdotas, de muchas 
historias compartidas. Recuerdan 
con mucha emoción la liberación de 
la tortuga marina, dicen que fue una 
alegría inmensa regresarla al mar sana 
y salva. Todos cuentan cómo celebran 
los cumpleaños, el Día del Padre, el Año 

Nuevo, hasta la Navidad. El cocinero les 
trae panetón y lechoncito y comparten 
una cena especial. Algunos de ellos 
llevan trabajando juntos más de nueve 
años en Isabella, ya son una familia. 
Comparten días de alegría y de tristeza, 
pero siempre están unidos, dándose 
ánimo y celebrando los triunfos. 

Su meta es producir más. Llegar 
a los primeros puestos. Se han 
comprometido a tener la cuota más 
alta, sacar las cosas adelante y que todo 
salga bien para tener siempre algo que 
llevar a la casa. 

La hermandad es 
muy importante en el 
barco. Son un grupo 
muy unido y forman 

una familia.
Datos de la E/P ISABELLA: 

Nuestra tripulación

Puntal Manga

Cap. de Bodega Red
Tripulación

Motor Principal
V. con carga

Eslora

4.20 m. 8.40 m.

390 m3 de cerco de 1/2" y 11/2"
15 tripulantes
EMD - 8 - 645 - E1
10.5 nudos

38.5 m.
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Liberando a una amiga marina

Era miércoles  ese 21 de Noviembre 
de 2018. La tripulación de la nave 

Isabella había logrado una buena 
captura de anchovetas en Chicama. 
Con coordenadas de latitud 8 05 
longitud 79 31, al frente de la playa 
Huanchaco, de pronto la vieron, estaba 
en medio de la pesca, dando vueltas 
un poco asustada. Era una tortuga 
verde marina de 1 m de largo y 86 
cm de ancho. Uno de los tripulantes 
dio aviso dando gritos "¡Una tortuga, 
hemos jalado una tortuga!". Llamaron 
al capitán, quien vino de inmediato 
y juntos decidieron unánimemente 
ayudar a la pequeña a ser libre otra vez. 

Toda la flota vino para ayudar y ser 
testigos de este gesto de respeto 
por la naturaleza. Sin perder tiempo, 
acondicionaron un borde del barco 
con una tabla muy lisa para que 
sirviera de trampolín a la tortuga y 

pronto estuviera nuevamente libre y 
en su hábitat. Con firmeza y cuidado 
la sostuvieron entre varios y con voces 
de alegría y aliento la acercaron al 
borde y la ayudaron a subirse a la tabla 
trampolín. "Acá en la embarcación 
Isabella, soltando una tortuguita, 
cuidando la especie marina", "aquí 
estamos con el capitán Chino, 
capitán de la Isabella, despidiendo 
a la tortuguita", "chao, tortuguita, nos 
vemos, cuídate", decían emocionados 
narrando el acontecimiento. 

Este acto de responsabilidad y respeto 
por el medioambiente es una muestra 
del compromiso de todo el equipo 
Diamante no solo con la excelencia 
del trabajo sino también con la pesca 
responsable; una prioridad que 
caracteriza la política de la empresa 
y las enseñanzas que inculca a todos 
sus miembros. 

RespetoRespeto

Ver el video completo

13



Aprendizaje Constante Factor Seguridad

CAPACITACIONES
QUE HACEN LA DIFERENCIA

La constante capacitación 
en seguridad es la mejor 

estrategia de prevención, 
nuestro factor clave. Por esa 
razón, en Pesquera Diamante nos 
preocupamos por la capacitación a 
bordo en temas de seguridad de toda 
nuestra flota. Es importante resaltar 
que estos programas de entrenamiento 
y capacitación en seguridad son 
liderados por los propios capitanes y 
patrones de cada tripulación, quienes 
comparten sus saberes y experiencia 
con su equipo. 

En noviembre de 2018, contamos con un 
gran despliegue de capacitaciones (cursos 

Es una gran satisfacción comprobar 
que la seguridad en todos y cada 
uno de nuestros procesos es una 
prioridad y una preocupación, no 
solo para las gerencias sino sobre 
todo para nuestros colaboradores 
tripulantes y operarios. 

y charlas) impartidas a 
nuestro personal de flota. 
Con la ayuda de capitanes y 
patrones, y el compromiso de 
todo el personal a bordo.

Capacitaciones a Bordo - 2da Temporada
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Aprendizaje ConstanteOlas y Buen Viento

Liderando la eficiencia

Resultados de la 
Encuesta de Clima 
Laboral

Laureles 
deportivos

En Diamante reconocemos y 
valoramos la capacidad de nuestra 
gente para trabajar unida y, como un 
grupo, lograr grandes resultados. Cada 
embarcación cuenta con personal muy 

Nuevamente nos distinguimos por el 
espíritu deportivo y competitivo de 
nuestra gente. 

“Lachay Trail es una carrera única que 
tiene de todo y en la que se puede 
disfrutar el contacto con la naturaleza”.

valioso que siempre busca sobrepasar 
las metas asignadas. Por eso, durante 
la Reunión de Capitanes del 3 al 5 de 
octubre de 2018, tuvimos el gusto de 
reconocer y entregar presentes a los 

capitanes de las embarcaciones que 
sobresalieron por su eficiencia en la 
primera temporada del 2018 (campaña 
C-N 2018-I). Estas naves son:

E/P POLAR XII. Miguel Baltodano, 
representado por su amigo Alfonso 

Mendoza.

E/P POLAR VI. Miguel Basarán 
Whitehead.

E/P PISCO I. Lin Alcalde Lucar.

Primer puesto: Segundo puesto: Tercer puesto:

Para nosotros es importante conocer la percepción de cada uno de 
nuestros colaboradores sobre su vínculo y entorno laboral. Por eso, 
llevamos a cabo la Encuesta de Clima Laboral, en base a la metodología 
del Grace Place To Work, con el fin de conocernos mejor y hacer de 
Diamante un mejor lugar para trabajar donde todos seamos acogidos y 
aportemos al logro de los objetivos.

Tuvimos el 87% de participación llegando a 1,046 colaboradores, incluyendo 
las plantas de harina, consumo humano directo, personal de embarcación y 
administrativos. Con los resultados de esta gran iniciativa, hemos detectado 
varias oportunidades de mejora para poder diseñar planes de acción que 
nos ayuden a generar mejores condiciones para crecer y desarrollarnos 
como colaboradores y organización. 

Es gratificante ver que el orgullo por la organización es una de las dimensiones 
más destacadas por nuestros colaboradores. Nos llena de alegría percibir 
que nuestra gente está satisfecha por aportar y alcanzar logros conjuntos 
y que se enorgullece de ser parte de la familia Diamante. La camaradería, 
la credibilidad, la imparcialidad y el respeto fueron otras dimensiones 
destacadas en los resultados de la encuesta. Gracias a todos por participar.

Melissa Ladera
Oficinas Lima
3er puesto en Lachay Trail 10k
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D I AM AN T E

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, MOLLENDO!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, PLANTA CALLAO!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, LIMA!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, MOLLENDO!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, SUPE!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, MALABRIGO!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, PISCO!

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, EP NATALIA!

Mar de Momentos

¡FELIZ CUMPLEAÑOS, FLOTA!

KARAOKE
CRIOLLO

Aprendizaje Constante
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D I AM AN T E
KARAOKE
CRIOLLO

Flota

Malabrigo

Pisco

Planta Callao

Lima

Mollendo

Supe

Aprendizaje Constante
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Sede Lima

Sede Malabrigo

Sede Mollendo

Sede Mollendo Sede Mollendo

Sede Pisco

Sede Malabrigo Sede Malabrigo

Sede Lima Sede Lima

18
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Sede Pisco

Chimbote

Chimbote Chimbote

Sede SupeSede SupeSede Supe

Sede Pisco Sede Planta Callao

Sede Planta CallaoSede Planta Callao

19
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JORNADA 
OLA SALUDABLE

RUNNING TEAM

LIMPIEZA 
DE PLAYAS
Pisco

Sede Lima y Callao

Flota y Planta Callao

Aprendizaje Constante
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RECICLANDO, 
AHORA EN CALLAO
Planta Callao y Flota

PRESENTACIÓN DE PROYECTO 
DE AMPLIACIÓN DE PLANTA
Supe

¡GANAMOS EL 
CAMPEONATO APROCHICAMA! 
Malabrigo

Aprendizaje Constante
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Integridad

PROMOTORAS 
DE LA NO VIOLENCIA
CONTRA LA MUJER

Las regiones donde intervienen 
nuestros tambos (Ayacucho y 
Huánuco) registran altos índices de 
violencia contra las mujeres. Es una 
realidad que exige tomar acciones 
inmediatas. Es por eso que nuestro 
proyecto Tambos Pesqueros Diamante 
también alza su voz por la erradicación 
de la violencia contra la mujer.

Según la Encuesta Demográfica y 
de Salud Familiar ENDES 2009-2017, 
Ayacucho es una de las regiones 
con mayor porcentaje de mujeres 
que sufrieron violencia física (41.4%) 
y violencia sexual (11.7%) y una de las 
ocho regiones con mayor cantidad 
de feminicidios en el país. Por su 
parte, Huánuco, ocupa el sexto lugar 
en violencia verbal psicológica y/o 
verbal, con un 67.5%.   

Las promotoras de Tambos Pesqueros 
Diamante dan la cara frente a este 
flagelo. Ellas son capacitadas por los 
Centros de Emergencia Mujer (CEM) 
de Ayacucho y Huánuco mediante 
diversos talleres que las convierten en 
promotoras de la No Violencia contra 
la Mujer, teniendo como espacio de 
difusión y promoción a los tambos, 

punto de encuentro de muchas amas 
de casa y público GLA (gestantes y 
lactantes). 

Desde el mes de agosto del año 
pasado, fueron capacitadas 50 
promotoras de los tambos de 
Ayacucho y Huánuco.  En total se 
han realizado 6 talleres generales y 
módulos del Taller de Ayuda Mutua, 
con un total de 500 horas-hombre de 
capacitación. Los talleres estuvieron a 
cargo de profesionales especialistas. 

• Huánuco: el CEM dictó talleres 
a todas las promotoras de los 
5 Tambos. Resaltó el taller sobre 
derechos de la mujer que permitió 
conocer la ley de los derechos 
de la mujer y la familia para evitar 
ser violentadas y conocer algunos 
procedimientos de ayuda y las 
instituciones que protegen a la 
víctima de dichos problemas. 

• Ayacucho: se realizó el Taller 
Contra la Violencia de la Mujer y 
los Integrantes del Grupo Familiar, 
en el que intervino también el 
gerente de Desarrollo Humano 
de la Municipalidad Provincial de 

Nuestros Tambos Pesqueros Diamante empoderan a la 
mujer peruana

50 promotoras de 
Tambos Pesqueros 

Diamante Huánuco 
y Ayacucho fueron 

empoderadas a través 
de talleres y módulos.

Del tambo a la mesa

Lourdes Rodríguez Candia
Edad: 57 años
En Tambos Pesqueros Diamante:
desde su fundación en el año 2014
Su tambo: Carmen Alto, Ayacucho

Pescando Comunidad
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Huamanga. El pasado mes de 
setiembre, con sesiones de dos 
horas dos veces por semana, se 
dictaron también los talleres de 
ayuda mutua, de acuerdo con las 
necesidades de las promotoras y 
en grupos reducidos de 8 mujeres, 
para que sean experiencias más 
personales. 

Las promotoras de nuestros 
tambos que ya han logrado 
un empoderamiento social y 
económico durante su estadía en el 
proyecto difunden con su ejemplo 
y conocimiento la posibilidad de 
sobresalir, pese a las adversidades y 
obstáculos que se construyen por una 
condición de género. Para materializar 
este compromiso, Tambos Pesqueros 
Diamante se unió a la celebración del 
Día Internacional de la Erradicación 
de la No Violencia contra la Mujer, 
realizando diversas actividades en las 
dos regiones. 

• Promoción y marketing responsable: 
se incluyó el logo de la Línea 100 en 
las bolsas en las que usualmente se 
reparte el pescado en los tambos. Esta 
es una línea telefónica de ayuda que 
atiende las 24 horas a mujeres ante 
cualquier violencia. De esta manera, 
se da a conocer la herramienta para 
que pueda ser utilizada por aquellas 
mujeres que se encuentren en esta 
difícil situación y puedan recibir la 
ayuda necesaria.

• I n t e r v e n c i o n e s 
comunitarias: en cada 
tambo, a través de actividades 
lúdicas que permitieron 
interactuar con los clientes para 
visibilizar y reflexionar sobre el 
problema. La dinámica “Yo soy así 
de valiosa” reforzó la autoestima 
mediante todos los mensajes hacia 
las mujeres que cada cliente escribía 
en post it y dejaba para su registro 
fotográfico. 

• Pronunciamientos: en los 
alrededores de los tambos, en cuatro 
AA. HH. vulnerables a los que la mayoría 
no llega. Mediante un pasacalle, 
promotoras, equipo regional, clientes 

Integridad

de TPD, GLA, sus familiares y amigos, 
y otras organizaciones comunitarias 
invitadas se unieron con mensajes 
para evitar y contrarrestar cualquier 
tipo de violencia contra la mujer. 

El compromiso de los Tambos 
Pesqueros Diamante con la 
erradicación de la violencia contra 
la mujer se reafirma día a día en 
el quehacer de las promotoras, 
no solo como vendedoras de 
pescado congelado, sino también 
como agentes de cambios en sus 
comunidades.

Del tambo a la mesa

Lourdes Rodríguez Candia
Edad: 57 años
En Tambos Pesqueros Diamante:
desde su fundación en el año 2014
Su tambo: Carmen Alto, Ayacucho

Caballa a las 
ocho hierbas 
con guarnición 
de causa 
de quinua y 
crema de palta

Ingredientes: 
• 500 gr de pescado caballa
• ¼ de atado de huacatay, paico, muña, 

romero, ruda, orégano, perejil y 
culantro

• 100 gr de ajo
• Sal, pimienta y comino al gusto
• 1 kg de papa amarilla

Preparación:
1. Limpiar el pescado entero.
2. Licuar las hierbas y el ajo y añadir pimienta, comino y sal al gusto.
3. Embadurnar los pescados y dejarlos en reposo por 20 minutos. 
4. En una sartén de teflón o en un horno, llevar a cocción a fuego lento 

por 20 minutos. 
5. Lavar la papa y escoger la quinua. 

Sancochar, pelar y dejar enfriar. 
6. Prensar la papa y amasar ambos 

productos agregando limón, ají amarillo, 
aceite vegetal, pimienta y sal al gusto.

7. Preparar la crema de palta.

• 1 queso fresco
• 1 palta grande
• ½ taza de leche
• ¾ aceite vegetal
• 4 limones



Diamantines

1.

2.

3.

4.

6.

5.

1.    Luis Arturo y José Torres, hijos de Alejandro Torres (Puesto de Centrífuga y Separadora en Planta Supe)
2.   Lizbeth Ayala, hija de Omar Ayala (Comprador de materiales en Oficinas Lima)
3.   Luciana Huacho, hija de José Luis Huacho (Maestro Electricista en Planta Mollendo)
4.   Camila Cavero, hija de Víctor Cavero (Tripulante de la EP Polar XII)
5.   Darlet Mamani, hija de Julio Mamani (Op. 2 Enfriador Molinos en Planta Mollendo)
6.   Sebastián Moreno, hijo de Teodolfo Moreno (Asistente de Costos y Presupuestos en Oficinas Lima) 
7.   Flavia Leiva, hija de Ronald Leiva (Asistente Contable en Planta Callao)

Integridad
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7.

8.

9.

10.

11.

12.

13.

14.

8.    Alisson Leyva, hija de Ronald Leyva (Producción en Planta Malabrigo)
9.    Alizee Alayo, hija de Alberto Alayo  (Administración en Planta Malabrigo)
10. Amy Cadillo, hija de César Cadillo (Asistente de Sistemas en Planta Callao)
11. Danaed Tarazona, hija de Marcial Tarazona (Arboladura mantenimiento en Flota Callao)
12. Samantha Delgado, hija de Elder Delgado (Puesto de Ensque en Planta Supe)
13. María Paula Hernández, hija de Luis Hernández (Producción en Planta Pisco)
14. Rodrigo y Analucia Vázquez, hijos de Rocío Cusipuma  (Administración en  Planta Pisco)
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Pesquera Diamante

Navidad Diamante
Compartimos un mensaje de gratitud con todos los 
que han contribuido y contribuyen a nuestro éxito y el 
desarrollo del país

Kmortizc   Guardo los mejores recuerdos de PD, ahí 
me formé profesionalmente. Slds

16

View all 99 comments

Tú, Miguel Alva y 1,1 mil personas más

Like Comment Share

¡Felicitamos a Planta Malabrigo por ganar el 
concurso “Me Gusta Diamante!”
En una reñida competencia su video obtuvo más 
reacciones y compartidos en 56 horas.

Tú, Miguel Alva y 27 personas más

Like Comment Share

Pesquera Diamante
Enero 2019

Voluntariado Corporativo
Nuestros colaboradores visitaron los Tambos 
Pesqueros Diamante de Huánuco y Ayacucho.

Tú y 79 personas más

Tú y 111 personas más

Like Comment Share

#DiamanteATodaCleta
Nos unimos al Pacto por la Movilidad Sostenible de la 
Municipalidad de San Isidro.

Tú, Alfi Andia Cavides y 162 personas más

Like Comment Share

¡Protegemos la diversidad marina!
Felicitamos a la tripulación de la E/P  Isabella  por 
liberar  a una tortuga marina durante sus operaciones 
en Chicama. #GuardamaresDiamante

¿Quieres que tus noticias 
sean publicadas?
Envíalas aquí:

Pesquera Diamante SA 

PesqueraDiamanteSA 

Pesquera Diamante

Comunicaciones Diamante: 

982843012 

Pesquera Diamante S.A.
10.214 seguidores
Hoy

Recomendar Comentar Compartir

Reunión de capitanes 2018
Antes de iniciar la 2da temporada nuestros 
expertos en el mar se prepararon para lograr 
resultados con eficiencia y sostenibilidad

#LegadoDiamante
Nuestro Director Ejecutivo Ricardo Bernales comparte 
su trayectoria en la primera entrega de 
#HistoriasConfiep.

Recomendar Comentar Compartir

Te presentamos las publicaciones más comentadas en nuestras 
redes sociales durante este periodo. Sigamos compartiendo 
emociones y momentos Diamante.

Síguenos en nuestras 
redes sociales oficiales.

Red Diamante

ROLANDO ARTURO CENTENO MORALES
Supervisor de Operaciones en Sunfruits S.A.
Saludos a esos “Caballeros de los Mares”, tripulaciones, 
bahías, radio operadores del grupo, aprendí mucho de 
ustedes y con ustedes.

Recomendar Responder 3 recomendaciones

3 meses3er

Miguel Alva Felicitaciones Pesquera Diamante... Las 
Redes Sociales usadas en positivo, es un instrumento de 
contacto super valioso.

Me gusta Responder 9 sem
2

Integridad Red Diamante
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¿SABES CÓMO SE ELIGIÓ 
EL NUEVO NOMBRE
DE LA REVISTA?
Con el propósito de crear una revista  más cercana a cada uno de los 
colaboradores, se realizó un concurso para renovar su nombre. En todas las 
sedes y embarcaciones pusieron manos a la obra, logrando recolectar ¡106 
ideas! Entre ellas quedaron 5 finalistas, las cuales fueron sujetas a votación a 
nivel nacional. La idea  ganadora fue “Bitácora Diamante” de Pedro Guanilo,

“En la bitácora los navegantes plasmaban el desarrollo de su viaje, sucesos y sus 
respuestas ante ellos. Era un cuaderno que debía ser protegido de las tormentas 
y cambios climáticos, ya que era la única prueba de lo acontecido  en la travesía. 
Eso es lo que debe reflejar la  nueva revista, los eventos del día a día, los aportes 
que cada uno de nosotros realizamos para la empresa y las soluciones que damos 
a los retos que se presentan. Espero que todas y cada una de las personas que 
laboran en Diamante se identifiquen más con la empresa y en la revista".

Queremos felicitar y agradecer a los finalistas por sus ideas, las cuales deseamos 
preservar, por ello las hemos incorporado como los nombres de las secciones 
de la revista.

Integridad

Nombre: Pedro Guanilo Área: Logística, Planta Callao En Diamante: desde el 2012

Te presentamos a un pequeño amigo que conocimos en el mar, es Diamantín, un pescadito muy alegre y optimista que sueña 
con tener muchos amigos para jugar. La familia de nuestro amiguito es muy parecida a la tuya, unida, trabajadora y divertida. 
Por eso, está muy emocionado de conocerte para compartir muchas aventuras. ¡Conoce y colorea a Diamantín!

Diamantin

Ilustración: Mario Azofra


